

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix-Travail-Patrie

REPUBLIC OF CAMEROON
Peace-Work-Fatherland

SERVICES DU PREMIER MINISTRE

PRIME MINISTER'S OFFICE

SECRETARIAT GENERAL

SECRETARIAT GENERAL

**COMMUNIQUE A L'ISSUE DU CONSEIL DE CABINET
DU JEUDI 30 AOUT 2018**

Yaoundé, le 30 août 2018

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Son Excellence Philemon YANG, a présidé ce jeudi 30 août 2018 dès 09 h à l'immeuble principal abritant ses Services, le Conseil de Cabinet du mois en cours, consacré à la rentrée scolaire et universitaire 2018-2019.

Y ont pris part, le Vice-Premier Ministre, le Ministre d'Etat, Ministre de la Justice, Garde des Sceaux, les Ministres, les Ministres Délégués et les Secrétaires d'Etat.

L'ordre du jour comportait les points ci-après :

1. *l'état des préparatifs de la rentrée universitaire 2018-2019*, présenté par le Ministre de l'Enseignement Supérieur ;
2. *le bilan de l'année scolaire 2017-2018 et les préparatifs de la prochaine rentrée dans l'enseignement primaire, maternel et secondaire*, présentés par le Ministre de l'Education de Base et le Ministre des Enseignements Secondaires.

Au terme du mot introductif du Chef du Gouvernement, le Ministre de l'Enseignement Supérieur a d'emblée fait savoir que l'année universitaire 2017-2018 s'est déroulée de manière satisfaisante. Outre l'arrimage des Universités au système Licence-Master-Doctorat (LMD), la maîtrise du calendrier académique s'est consolidée avec la clôture effective de l'année universitaire le 31 juillet 2018 dans tous les établissements publics et privés d'enseignement supérieur, y compris les grandes écoles créées par le Président de la République le 08 janvier 2018.

Evoquant plus spécifiquement la rentrée universitaire 2018-2019, le Ministre de l'Enseignement Supérieur a indiqué que l'année académique proprement dite est prévue du 1^{er} octobre 2018 au 31 juillet 2019. Dans l'ensemble, environ 70 000 nouveaux étudiants sont attendus dans les 08 Universités d'Etat et les 242 Instituts Privés d'Enseignement Supérieur, ce qui portera les effectifs à 520 000 étudiants environ dans toutes les Universités publiques et privées. Le Ministre s'est ensuite appesanti sur les 06 composantes qui constituent la trame de fond de la politique de l'Enseignement Supérieur telle que définie par le Chef de l'Etat, à savoir (i) l'assurance-qualité, à travers la diversification et le développement des compétences des étudiants ; (ii) la professionnalisation des enseignements universitaires par la création de nouvelles filières de formation plus adaptées aux besoins de la société ; (iii) l'employabilité des diplômés par le soutien des initiatives des jeunes créateurs d'entreprises ; (iv) le renforcement de l'offre infrastructurelle à l'effet d'améliorer les conditions d'accueil et de travail dans les Universités ; (v) la mutation numérique des Universités ainsi que (vi) la préservation du climat social en milieu universitaire.

Intervenant en deuxième lieu, le Ministre de l'Education de Base a indiqué que le bilan de l'année scolaire 2017-2018 dans l'enseignement maternel et primaire est très encourageant. Les statistiques consolidées révèlent que 4 696 998 élèves ont été scolarisés au cours de l'année écoulée, soit 3 467 734 dans les écoles publiques et 1 220 324 dans les établissements privés. Grâce à la mobilisation de 119 828 enseignants, le taux de réussite aux différents examens et concours officiels organisés en 2018 a connu une nette amélioration à l'échelle nationale par rapport à l'année 2017, à raison de 83,77% pour le Certificat d'Etudes Primaires, 92,57% pour le *First School Leaving Certificate* et 85,22% pour le *Common Entrance Examination*.

Relativement aux préparatifs de la rentrée scolaire 2018-2019, le Ministre de l'Education de Base a présenté les dispositions prises aux plans administratif, pédagogique, matériel et financier, pour assurer le démarrage effectif des cours dès le 03 septembre 2018.

Il s'agit notamment de la publication de la liste officielle des manuels scolaires, la mise en œuvre effective de la politique du livre unique, la formation de 15 362 enseignants aux nouveaux curricula du primaire et du préscolaire, le transfert aux Collectivités Territoriales Décentralisées de près de 4 milliards de FCFA pour l'acquisition du paquet minimum au profit des écoles primaires publiques et d'environ 12 milliards de FCFA pour la construction de 847 salles de classe.

Le Conseil a enfin suivi l'exposé du Ministre des Enseignements Secondaires, qui a confirmé la progression des résultats obtenus au terme de l'année scolaire 2017-2018 dans l'enseignement secondaire général et technique, en dépit des difficultés rencontrées dans certaines Régions du pays. C'est ainsi que le taux de réussite nationale aux examens relevant de cet ordre d'enseignement est passé à 56,19% contre 43,34% en 2017, soit un accroissement de 12,85%. Ces performances résultent, entre autres, de l'augmentation substantielle des heures d'enseignement, de l'amélioration du taux national de couverture des programmes et d'un meilleur encadrement psychopédagogique des acteurs de la communauté éducative.

Quant à la préparation de la prochaine rentrée scolaire, le Ministre des Enseignements Secondaires a souligné qu'elle est placée sous le sceau de l'approfondissement du concept « *Clean School* », qui se traduit par la promotion des valeurs morales, intellectuelles et physiques, ainsi que l'établissement de systèmes d'exploitation standard en matière d'enseignement. C'est dans cette dynamique que 53 établissements clandestins ont été fermés et que des actions vigoureuses seront entreprises dans le sens de la lutte contre la corruption et la consommation des drogues et autres stupéfiants en milieu scolaire. Le Ministre des Enseignements Secondaires a annoncé de nouvelles perspectives pédagogiques, qui porteront notamment sur le renforcement du professionnalisme dans l'enseignement des deux langues officielles, le paiement en ligne des frais scolaires et l'introduction de la cyber-citoyenneté dans le cursus scolaire.

A l'issue du débat qui a suivi ces exposés, le Premier Ministre a particulièrement attiré l'attention des ministres en charge du secteur éducatif sur la migration persistante des personnels enseignants vers d'autres départements ministériels, en particulier ceux nouvellement créés. Il a demandé à tous les membres du Gouvernement de se conformer aux dispositions de la Circulaire n°005/CAB/PM du 07 juin 2011 relative à la mobilité du personnel enseignant au sein de l'Administration, aux termes de laquelle les enseignants ont vocation à exercer dans les établissements scolaires ou dans les administrations en rapport avec l'enseignement. Au Ministre de l'Enseignement Supérieur, le Chef du Gouvernement a demandé d'étendre le Programme d'Appui à la Composante Technologique et Professionnelle aux établissements facultaires et d'œuvrer à l'opérationnalisation du Centre National de Gestion du Réseau d'Interconnexion du Cameroun et des Centres du Numérique Universitaire.

Le Conseil s'est achevé à 11h30mn.-

Yaoundé, le 30 août 2018
Le Secrétaire Général des Services
du Premier Ministre,

Séraphin Magloire FOU DA

